

Elektronische Plattform unterstützt selbstbestimmtes Leben im Alter

Electronic platform to support elderly persons' independent and self-determined life

Menschen erfahren mit zunehmendem Alter mehr und mehr Einschränkungen – seien es gesundheitliche Probleme oder Aktivitätsbeschränkungen. Um diesen Menschen, die häufig alleine leben, einen möglichst langen Verbleib in ihren eigenen vier Wänden zu ermöglichen, nimmt die Bedeutung von seniorenspezifischen, quartiersnahen Angeboten und Dienstleistungen zu.

Forscher des Fraunhofer-Zentrums begleiten in einem Projekt für die Stadt Leipzig die Entwicklung des Webportals www.kompass-leipzig.de, das Informationen für Ältere und deren Angehörige zusammenstellt und einen ganzheitlichen Überblick über lokale senioren- und behindertenspezifische Dienstleistungsangebote liefern soll, insbesondere sozialer, therapeutisch-präventiver und pflegerischer Art. Ziel des zu entwickelnden Portals ist es, die Lebensqualität älterer und hilfsbedürftiger Menschen zu verbessern.

As people grow older, they begin to experience increasing limitations – be it deteriorating health or restrictions with regard to the activities they can pursue. To allow the individuals concerned, who often live alone, to remain in their own homes for as long as possible, local offers and services focused on seniors are becoming increasingly important.

In a project for the City of Leipzig, Fraunhofer researchers are assisting the city with the development of the online portal www.kompass-leipzig.de, which compiles information for the elderly and their relatives. The portal is designed to provide a comprehensive overview of local services that cater specifically for senior citizens and disabled people, with particular focus on services in the social, medical treatment, prevention and homecare sector. Currently under development, the portal is aimed at improving the quality of life for the elderly and people who cannot

Als wissenschaftlicher Kompetenzpartner untersuchen die Fraunhofer-Experten, wie das Webportal nutzer- und marktorientiert und damit nachhaltig zu gestalten ist. Um die Bedürfnisse der beteiligten Zielgruppen zu analysieren, wurden Befragungen mit Senioren, deren pflegenden Angehörigen und mit den auf der Plattform anbietenden Dienstleistern durchgeführt.

look after themselves properly.

In their capacity as the project's scientific partners, the Fraunhofer experts are investigating how the online portal should be designed to make it user- and market-oriented and therefore a long-term resource. The needs of the respective target groups were analyzed on the basis of surveys carried out with senior citizens, their carers and the service providers that offer their services on the platform.

Kunde: Stadt Leipzig, Amt für Wirtschaftsförderung

Projektpartner: Verein zur Förderung der Gesundheitswirtschaft in der Region Leipzig e.V. (med in leipzig), GeriNet Leipzig, vital.services GmbH

Team: Dr. Marija Radić, Prof. Dr. Dubravko Radić, Rebecca Jung, Isabelle Mente

Client: City of Leipzig, Department for Economic Development

Project partners: Verein zur Förderung der Gesundheitswirtschaft in der Region Leipzig e.V. (med in leipzig), GeriNet Leipzig, vital.services GmbH

Team: Dr. Marija Radić, Prof. Dr. Dubravko Radić, Rebecca Jung, Isabelle Mente



Dr. Marija Radić
Gruppenleiterin Preis- und Dienstleistungsmanagement
Head of Unit Price and Service Management
marija.radic@imw.fraunhofer.de
+49 341 231039-124



Prof. Dr. Dubravko Radić
Stellvertretender Gruppenleiter Preis- und Dienstleistungsmanagement
Deputy Head of Unit Price and Service Management
dubravko.radic@imw.fraunhofer.de
+49 341 231039-124



GeriNet Leipzig ist ein Modellprojekt des Sächsischen Ministeriums für Soziales und Verbraucherschutz, das die Akteure der geriatrischen Versorgung der Region Leipzig miteinander vernetzt. www.gerinet-leipzig.de

Das Leipziger Unternehmen vital.services entwickelt bedarfsspezifische, technologische Lösungen für die zukünftige Gesundheitsversorgung. www.vital-services.de

Med in Leipzig ist der Verein zur Förderung der Gesundheitswirtschaft in der Region Leipzig. www.med-in-leipzig.de

GeriNet Leipzig is a Sächsisches Ministerium für Soziales und Verbraucherschutz (Saxony's Ministry for Social Services and Consumer Protection) pilot project that unites all of the region's geriatric care stakeholders. www.gerinet-leipzig.de

The Leipzig-based company vital.services develops needs-specific technological healthcare solutions for the future. www.vital-services.de

Med in Leipzig is the regional healthcare industry association. www.med-in-leipzig.de